

„Chancenreiches Neckarsulm. Präventionsnetzwerk gegen Kinderarmut und für Kindergesundheit“

Welche Chancen haben Kinder und Jugendliche in Neckarsulm? Was fehlt für einen guten Start ins Leben? Was können wir gemeinsam tun, um ihre Startchancen zu verbessern? Das Präventionsnetzwerk „Chancenreiches Neckarsulm“ wurde als Initiative gegen Kinderarmut und für Kindergesundheit im Herbst 2021 ins Leben gerufen und stellt diese Fragen in den Mittelpunkt seiner Arbeit. Es ist ein Projekt der Caritas Heilbronn-Hohenlohe in enger Kooperation mit der Stadt Neckarsulm. Unterstützt wird das Netzwerk durch das Ministerium für Soziales, Gesundheit und Integration aus Mitteln des Landes Baden-Württemberg. Die Förderung ist Teil der landespolitischen Strategie „Starke Kinder – chancenreich“.

Die Zukunft liegt in unseren Kindern und Jugendlichen. Um sie selbstbewusst und stark aufwachsen zu lassen, müssen wir ihre Themen und Bedürfnisse in den Mittelpunkt stellen, ihnen zuhören und Teilhabe ermöglichen. Vor allem müssen wir sie schützen vor Armut und deren Auswirkungen. Aktuell wächst nahezu jedes 5. Kind in Baden-Württemberg in armutsgefährdeten Verhältnissen auf, die häufig einen Mangel an Teilhabemöglichkeiten und Entwicklungschancen mit sich bringen. Einkommen und Status der Eltern dürfen nicht ausschlaggebend für das weitere Leben der jungen Menschen sein. Alle Neckarsulmer Kinder und Jugendlichen sollen die gleichen Chancen haben. Chancen nutzen – Kinder stärken. Ein starkes Netzwerk für Neckarsulm – so lautet die Devise!

Die Arbeit des Netzwerkes ist vielfältig. Zunächst wurde eine Netzwerkgruppe gebildet, in der Vertreter*innen aus verschiedenen Institutionen und Organisationen mitarbeiten. Die vorhandenen Angebote in Neckarsulm werden ausgewertet und ergänzende Angebote entwickelt. Derzeit wird in Arbeitsgruppen an konkreten Maßnahmen, wie zum Beispiel der Einführung eines Willkommensbesuches zur Geburt eines Kindes, an ersten Schritten zum Aufbau eines „Lotsensystems“ sowie an der Verknüpfung des Präventionsnetzwerkes bzw. der bestehenden Angebote in Neckarsulm mit der gängigen App „Smapp“ gearbeitet. Bereits gestartet wurden in Zusammenarbeit mit dem starken Netzwerkpartner Kinderschutzbund die Auslieferung einer wöchentlichen Obstkiste an mehreren Neckarsulmer Schulen sowie das „Pünktchen-Café on Tour“ als Begegnungsstätte für junge Eltern mit ihren (Klein-)Kindern einmal wöchentlich an einem festen Standort in Neckarsulm-Amorbach.

Für Anregungen und Rückfragen sind wir als Netzwerkkoordinatorinnen offen.

Astrid Peuke und Miriam Beyer
Netzwerkkoordinatorinnen „Chancenreiches Neckarsulm“

Kontakt: chancenreiches-neckarsulm@caritas-heilbronn-hohenlohe.de